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OUVERTURE	  OFFICIELLE	  DU	  FORUM	  FORÊT	  
Une	  mobilisation	  réussie	  
Vous	  étiez	  plus	  de	  450	  présents	  pour	  l’ouverture	  officielle	  du	  Forum	  Forêt	  le	  13	  
novembre	  dernier.	  Le	  Ministre	  Stéphane	  Le	  Foll	  nous	  a	  fait	  l’honneur	  de	  nous	  
rejoindre	  pour	  conclure	  cette	  journée.	  Une	  manifestation	  qui	  a	  opéré	  un	  grand	  
virage	  pour	  le	  monde	  forestier	  car	  nous	  nous	  sommes	  montrés	  unis	  et	  avons	  
ouvert	  un	  dialogue	  constructif	  avec	  France	  Nature	  Environnement.	  	  
Vous	  trouverez	  en	  complément	  à	  cette	  lettre,	  en	  pièce	  jointe	  un	  compte	  rendu	  
synthétique	  de	  cette	  journée	  dans	  le	  dossier	  de	  presse	  du	  Forum	  Forêt.	  	  
	  
EN	  RÉGION	  LE	  FORUM	  FORÊT	  FAIT	  ECHO	  !	  	  
Les	  expérimentations	  de	  solutions	  	  
Depuis	  le	  mois	  d’octobre,	  plusieurs	  régions	  ont	  joué	  le	  jeu	  du	  Forum	  Forêt	  à	  
travers	  la	  valorisation	  d’expérimentations	  de	  solutions	  et/	  ou	  l’organisation	  
d’événements	  pour	  faire	  connaître	  et	  reconnaître	  le	  rôle	  de	  la	  forêt	  et	  du	  bois.	  	  
	  
En	  Lorraine-‐Alsace	  avec	  la	  constitution	  d’un	  fonds	  d’aide	  à	  la	  reconstitution	  de	  la	  
ressource	  résineuse	  et	  l’installation	  de	  tests	  avec	  l’ONF	  pour	  recherche	  les	  
essences	  susceptibles	  de	  présenter	  un	  intérêt	  face	  au	  changement	  climatique.	  	  
En	  Bretagne	  avec	  une	  étude	  sur	  le	  comportement	  des	  chênes	  pubescents.	  	  
En	  Aquitaine	  avec	  le	  retour	  d’expérience	  de	  l’expérimentation	  sur	  les	  conditions	  
d’adaptation	  du	  Pin	  maritime	  face	  au	  changement	  climatique.	  	  
En	  Poitou-‐Charentes	  avec	  un	  travail	  important	  sur	  le	  thème	  de	  l’évolution	  des	  
chênaies	  se	  matérialisera	  par	  un	  colloque	  le	  2	  décembre	  2015	  à	  Vouillé	  (79).	  	  
En	  PACA	  avec	  la	  mise	  en	  place	  de	  la	  certification	  du	  pin	  d’Alep.	  	  
En	  Corse	  avec	  l’étude	  de	  la	  sensibilité	  du	  chêne	  liège	  face	  au	  changement	  
climatique.	  
En	  Normandie	  avec	  le	  programme	  Ecogeodyne	  qui	  met	  en	  place	  la	  prédiction	  
spatiale	  des	  stations.	  	  
	  
Les	  événements	  labélisés	  Forum	  Forêt	  	  
Plusieurs	  acteurs	  se	  sont	  mobilisés	  pour	  labéliser	  leurs	  événements	  Forum	  Forêt	  
afin	  de	  s’inscrire	  dans	  le	  mouvement	  de	  mobilisation	  des	  forestiers	  pour	  le	  climat.	  
Le	  8	  octobre	  :	  le	  Forum	  Languedoc	  Roussillon	  «	  La	  forêt	  sort	  du	  bois	  »	  
Le	  8	  novembre	  :	  promenade	  en	  forêt	  en	  PACA	  pour	  mêler	  l’art	  et	  l’environnement,	  	  
un	  propriétaire	  avec	  l’appui	  du	  CRPF	  accueille	  l’association	  ZOU.	  	  
Le	  22	  octobre	  :	  dans	  le	  Loiret	  visite	  de	  Kronofrance,	  fabricant	  de	  panneaux	  en	  bois.	  	  
Le	  23	  octobre	  :	  présentation	  du	  programme	  Reinforce	  au	  Ministre	  Stéphane	  Le	  Foll	  
lors	  d’une	  visite	  en	  forêt.	  	  
Le	  28	  octobre	  :	  à	  Paris	  réception	  d’une	  délégation	  de	  forestiers	  chinois	  pour	  leur	  
expliquer	  notre	  organisation.	  	  
Le	  3	  novembre	  2015	  :	  le	  colloque	  sur	  le	  dérèglement	  climatique	  dans	  les	  Pyrénées	  
Atlantiques	  	  s’est	  prolongé	  par	  une	  visite	  en	  forêt	  avec	  François	  Bayrou.	  	  
Le	  24	  novembre	  :	  visite	  d’une	  délégation	  de	  forestiers	  chinois	  dans	  une	  forêt	  
privée	  de	  Languedoc	  Roussillon.	  	  
	  

Tous	  ces	  temps	  forts	  et	  expérimentations	  sont	  à	  retrouver	  sur	  le	  site	  
www.forumforet.com	  dans	  l’onglet	  «	  programme	  	  
-‐calendrier	  »	  et	  «	  expérimentations	  en	  région	  ».	  	  

	  

FORÊTS	  DE	  France	  
	  
Forinvest,	  des	  business	  
angels	  pour	  la	  filière	  
	  
Ce	  mois-‐ci	  un	  Forêts	  de	  France	  consacré	  
à	  Forinvest.	  Les	  forestiers	  investissent.	  
Naturellement	  en	  forêt,	  pour	  préparer	  
celle	  de	  demain,	  mais	  aussi	  aux	  côtés	  
des	  transformateurs	  et	  utilisateurs	  de	  la	  
matière	  bois.	  La	  démarche	  Forinvest	  
montre	  bien	  la	  compréhension	  du	  
fonctionnement	  de	  la	  filière	  dans	  son	  
ensemble	  	  
par	  ces	  propriétaires	  qui	  investissent	  
pour	  que	  la	  forêt	  de	  demain	  trouve	  des	  
débouchés	  encore	  plus	  valorisants,	  et	  
ce,	  sur	  le	  long	  terme.	  Si	  les	  projets	  se	  
développent	  et	  que	  les	  investisseurs	  
forestiers	  suivent,	  c’est	  parce	  que	  
Forinvest,	  c'est	  un	  regard	  neuf,	  une	  
nouvelle	  manière	  de	  voir	  la	  forêt	  et	  sa	  
filière	  .	  	  
	  

Antoine	  d’Amécourt,	  	  
Président	  de	  Fransylva	  
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FORINVEST	  MÈNE	  UN	  COMBAT	  
L’investissement	  dans	  les	  entreprises	  de	  plus	  de	  sept	  ans	  est	  en	  danger	  !	  	  
La	  loi	  de	  finance	  rectificative	  envisage	  de	  limiter	  les	  avantages	  fiscaux	  offerts	  par	  la	  loi	  TEPA	  pour	  les	  
entreprises	  de	  plus	  de	  sept	  ans,	  sous	  prétexte	  de	  s’aligner	  avec	  la	  règlementation	  européenne.	  Les	  
équipes	  de	  Forinvest	  accompagnées	  par	  l’expertise	  juridique	  de	  Nicolas	  Rondeau	  se	  mobilisent	  pour	  
apporter	  des	  amendements	  à	  ce	  projet	  de	  loi.	  En	  effet	  Forinvest,	  le	  club	  de	  Business	  Angels	  pour	  les	  
entreprises	  de	  la	  filière	  forêt-‐bois	  permet	  de	  lever	  des	  fonds	  pour	  développer	  de	  nombreuses	  
entreprises,	  dont	  la	  majorité	  a	  plus	  de	  dix	  ans.	  Supprimer	  les	  avantages	  liés	  à	  ces	  investissements	  
représente	  un	  réel	  frein	  pour	  le	  développement	  des	  projets	  Forinvest.	  	  
	  
RELANCE	  d’E-‐FOR	  OWN	  
Nouveau	  tour	  de	  table	  au	  niveau	  européen	  
E-‐For	  Own,	  la	  formation	  et	  l’information	  des	  forestiers	  à	  distance	  est	  à	  nouveau	  à	  l’étude.	  Dans	  
chaque	  pays	  partenaire	  de	  ce	  projet,	  des	  acteurs	  de	  l’enseignement	  professionnel	  déterminent	  une	  
vingtaine	  de	  ressources	  pédagogiques	  à	  exploiter.	  Ce	  projet	  sera	  déposé	  en	  mars	  pour	  un	  travail	  sur	  
deux	  ans.	  
	  
LA	  PRESSE	  
Parle	  de	  nous	  	  
Le	  Forum	  «	  La	  Forêt	  sort	  du	  Bois	  »	  à	  Montpellier	  le	  8	  octobre	  2015	  :	  	  
	  

	   La	  lettre	  M	  
	  
	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
La	  visite	  du	  Ministre	  en	  Forêt	  dans	  la	  Sarthe	  le	  23	  octobre	  2015	  

	  
	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
La	  visite	  en	  forêt	  avec	  François	  Bayrou	  dans	  la	  région	  de	  Pau	  :	  	  

	  

Paysan	  du	  Midi La	  lettre	  M	   Objectif	  Aquitaine	  

Le	  Maine	  Libre	   

France	  3	  

Ouest	  France	   

Sud-‐ouest,	  la	  République	  des	  Pyrénées,	  et	  l'Eclair	  des	  Pyrénées	  


